
资深一点的球迷都知道!一场决

赛之前!不能提前触摸奖杯"

最著名的例子就是
!""#

年欧冠

决赛! 赛前的卡卡路过欧冠奖杯时!摸

了一下奖杯"

而昨晚恒大和苏宁的联赛决赛!入

场时恒大的球员张琳 鬼使神差地摸

了一下奖杯"

当然这只是心理暗示!在整个上半

场比赛里!恒大场面占优!但苏宁踢得

并不差"

还是反击!特谢拉一个人的一次反

击"拉伤了小摩托!晃倒了蒋光太!染红

了何超"这一个反击就完全改变了比赛

的进程"

进攻有时候就只需要一个狠角色!

足够了" 没有判点球没关系!任意球一

样破门得分!任意球还是折射入网"

下半场!留给恒大不信邪的时间还

有
$#

分钟"但是最终苏宁仍然以
!

比
%

的

比分在
&"

分钟里战胜了广州恒大"

中超一个新的冠军在昨夜诞生"

江苏苏宁的夺冠登顶!堪称#弑君

模式$%

在半决赛中!苏宁是在加时赛而不

是通过点球决战淘汰
!"%'

赛季中超冠

军上海上港"

在决赛中!苏宁更是在常规
&"

分钟

比赛时间内解决战斗!击败了中超八冠

王广州恒大"

尽管赛会制比赛使得联赛的冠军

产生比以往多了很多偶然和意外!但一

路上连续击败了两个之前的联赛冠军

证明了苏宁的实力!而且他们在这些比

赛中并没有得到裁判的额外眷顾"

苏宁夺冠本土球员
()*

! 我投给

吴曦" 外援
()*

!应该是特谢拉"

冠军已经产生!本赛季中超的最后

一个悬念!就是通过附加赛产生的降级

名额了"

一个新的
中超冠军

老骥伏枥

姬宇阳

花滑选手王诗 与柳鑫宇这几

天成功&出圈$!在
!"!"

年花滑中国

杯的表演赛中! 他们以一曲 '一剪

梅(引起圈外人的注意%不少网友表

示!音乐响起的一瞬间!电影'夏洛

特烦恼(中的人物袁华和秋雅!不自

觉便进入脑海% 王诗 自己也忍俊

不禁! 镜头在音乐起时给了她一个

憋住不笑的特写%

'一剪梅(这首歌算是被沈腾#毁$

了!就像那首'

+,-. ./0

(被星爷#毁$

了一样!此处的#毁$并非贬义!而是通

过再创作掏空了原有的情感基调!导

向滑稽%也正因为搞笑!符合小视频的

调性!#冰上一剪梅$ 话题才获得快速

的传播! 从传播学的意义上! 非常成

功%

但从花滑本身的美学看! 是失败

的! 它破坏了这项运动本身的审美格

调% 这是一个需具体把握的问题!'一

剪梅(在被沈腾#毁$掉之前!作为配

曲!是唯美的)#毁$掉之后!不合适了%

在去年花滑中国杯上! 王诗 与柳鑫

宇以热门电视剧 '陈情令( 的主题曲

'无羁(作为配曲!就不存在这个问题%

也许会有人说! 花滑本身也有诙

谐题材! 比如卓别林的一系列音乐就

很常用% 确实如此!不过!卓别林是一

个全球知晓的诙谐符号! 在理解上不

会存在歧义!'一剪梅( 的情感导向则

是完全的分叉!王诗 使劲憋住笑!就

说明自己已出戏%

花样滑冰既是运动!也是艺术%音

乐是花滑的灵魂伴侣% 如果花滑运动

员更擅长在冰场上旋转与伸展! 就选

肖邦的叙事曲! 来展现小提琴的缱绻

长音)如果动作细腻敏感*张力十足!

就选颗粒感十足且晶莹剔透的钢琴

声%

所以!在选曲上!国际滑联有严格

的规定! 花滑第一次出现在
%&1!

年冬

奥会上时! 现场乐队循环演奏的是同

一支曲子!在之后古典乐*歌剧等统治

着这项运动的绝大部分时间! 拉赫玛

尼诺夫*肖邦是花滑冰场上的常客!虽

然对选曲的限制整体上是趋于宽松

的!电影音乐*现代题材*民族风格等

音乐的加入使曲风呈现出多样化!但

是!每走一步!都是谨小慎微!

!"%$

年

最新一版规则才允许配乐出现歌词%

作为花样滑冰中的一个小项!冰

舞项目更偏重于艺术性的表达! 自由

度也更高一些! 从服饰和选曲上都有

表现!但审美的基本面是不变的%选曲

决定了演绎的锚点! 如果自己都出戏

了! 出圈只是附带好处! 豁边才是必

然%

棋从断处生

棋哥

!"!"

年
#$

月
$%

日 星期五

耿耿抒怀

本周三!绰号#绿巨人$的巴西著名

球星胡尔克完成了自己在中超联赛的

第
%""

场比赛%

就在这场比赛之前!胡尔克在自己

的微博平台上发布了一段感言+我要感

谢俱乐部的所有人%感谢在四年半中一

起共事的领导们*董事长*教练团队!感

谢所有球迷一直以来对我的支持和热

情!更要感谢我的队友们!我们之间非

常团结*关系融洽*友情深厚且互相尊

重%

由于胡尔克与上海上港俱乐部的

合同即将于今年年底到期!因此!这段

话很自然地就被理解为其个人的告别

感言%

实际上! 在今年的联赛进行过程

中!有关胡尔克年纪老迈!无力再延续

自己单打独斗的暴力踢法!无法再为球

队贡献更多的议论似乎已成为舆论媒

体的公论% 似乎在这样的公论之下!绿

巨人就只剩下离开中超赛场这一条路

了,,

然而! 按照胡尔克自己的想法!他

显然觉得自己完全有实力再回到欧洲

赛场征战一番% 哪怕
%&'2

年
3

月出生的

他已经
1$

岁&高龄$-

自
!"%2

年
3

月加盟上海上港以来!

胡尔克在各项赛事中共出战了
%$%

场比

赛!收获
3#

粒进球和
#$

次助攻% 其中+中

超联赛共出战
%""

场!

#"

粒进球*

13

次助

攻)足协杯赛共出战
%!

场!

2

粒进球*

#

次

助攻)亚冠联赛.含资格赛/共出战
!&

场!

%&

粒进球*

%!

次助攻%

以单个赛季来分析的话!

!"%3

年无

疑是胡尔克在上海上港阵中表现最为

亮丽的一个赛季% 全年共出战
$$

场比

赛!收获
1"

粒进球和
!#

次助攻% 其中+中

超联赛
!3

场!

%3

球
4%$

次助攻)亚冠联赛

%"

场!

&

球
4'

次助攻.射手榜并列第二/%

回顾胡尔克个人的职业生涯!葡萄

牙豪门波尔图是他效力比赛最多的球

队!共出战了
%2&

场!取得
33

粒进球和
2%

次助攻%代表俄罗斯豪门泽尼特队出战

的比赛场次排第二!共
%$'

场!取得
32

粒

进球和
2"

次助攻%

一直以来!胡尔克被公认为欧洲五

大联赛以外最具实力的足球运动员之

一!职业生涯中
$'

次代表巴西国家队出

战国际比赛的统计数字足以证明这一

点% 而比较一下这位巴西球星在波尔

图*泽尼特*上海上港三队当中的数据!

相信每个人都会发现胡尔克的表现相

当稳定%

尽管很多人会说这三支球队无论

是整体实力*人员构成!还是所属的联

赛水平都呈现出明显的下降曲线!但

是!考虑到胡尔克效力这三支球队的年

龄正好呈现上升曲线!那么数据内容对

比的结果显然让这位巴西球星对自己

的身体依旧充满信心%

无论如何!中超联赛需要感谢这位

绿茵场上的绿巨人! 感谢他依然能饭!

依然能战-

八年前!秋风夜!罚款从天降%

!"%!

年
%%

月
1"

日! 年少不忿的年

代!给友报'体坛周报(写过一篇专栏

'穿过你的
567

的我的脚(% 点评的就

是对
567

联赛没穿赞助商#鞋$装备的

王治郅*马布里*李学林等球员罚款一

事%

用京剧'智取威虎山(中猎户老常

的话说+#八年了!别提他了$-

八年过去了!还是
567

!还是因为

赞助商装备而引起% 从王治郅到郭艾

伦!从马布里到吉布森!

567

联盟又开

始#恶狠狠$秋后算账了% 对没有按照

规定穿着赞助商衣服和装备的俱乐

部*球员罚以重金%

这种罚款的事!

!"%!

年发生过!

!"%2

年易建联穿个人赞助商球鞋也发

生过! 尽管易建联特别强调了
567

统

一发的鞋#不合脚#% 但是到了
!"!"

年

疫情下的#封闭联赛$!这种#没有按照

规定穿着赞助商衣服和装备$ 竟成为

普遍事件% 第一个惊爆的郭艾伦*周

琦*赵睿*胡明轩等
%%

人!就一脑门子

被
567

罚款
#$!

万元!其中郭艾伦一人

就被罚去
%%!

万元% 这些日子!

567

罚

款一发而不可收拾!李根*徐杰*吉布

森,,哗哗的罚款就像#双
%%

$剁手速

度一般!稀里哗啦就涌上热搜%

八年了!怎么
567

罚款这事儿还

愈演愈烈了0

如果就事论事!从球员*俱乐部*

567

联盟* 赞助商李宁公司各自的责

任来分析! 我认为直接导致此类事件

不断发生的主要责任! 还是在
567

联

盟%

纵观国际体坛的普遍市场开发模

式!无论是奥运会各国和地区代表团!

还是篮球* 足球等集体项目的职业联

赛!都有领奖*比赛*休闲装备的统一

赞助商%但在相关装备的赞助条款里!

往往给运动员留出一些个人商业空

间!比如球鞋*球拍.中国羽毛球队林

丹/等%这是国际体育商业赞助比较成

型!也尊重运动员个人权益*激发明星

价值的普遍做法%

但我们国内联赛的
567

联盟和

中超公司有一股狠劲! 对联赛赞助商

大包大揽!尤其是对相关比赛装备%从

脚上穿的运动鞋*袜子*拖鞋!身上穿

的比赛服*领奖服*休闲服*帽子*毛

巾!肩上背的双肩背*大小提包*拉杆

箱*行李箱等等等等%看似应有尽有可

以给赞助商报一个包罗万象! 一网打

尽的天价! 但实际上却把运动员的个

人商业权益! 特别是明星级运动员的

代言权益都剥夺了%

以国际体育经纪的做法! 运动员

的脚丫子往往都是留给球员个人商业

开发的% 梅西在巴塞罗那队的比赛服

可以穿耐克! 但脚上就可能是阿根廷

国家队或个人赞助商阿迪达斯球鞋%

5

罗在尤文图斯必须穿阿迪达斯的比

赛服! 但脚上就能穿葡萄牙国家队赞

助商耐克的足球鞋%

李宁公司作为
567

多年的服装

装备赞助商!对联赛贡献巨大%问题还

是
567

联盟对服装赞助商开口太大!

回报太多! 把运动员的权益都搭进去

了%所以这事不怨李宁公司!也不能狠

罚运动员!

567

联盟应该对自己不合

理的市场开发体系做出改进%

把脚丫子
留给球员

自说自画

欢迎“内定”

!

北京国安! 从今年中超联赛

一开始就背负了 #内定冠军$ 的盛

名% 上海上港!一样!也从今年联赛

一开打就顶着#内定冠军$的桂冠%

可惜了!这一双#内定冠军$最终没

有能够在冠军的决赛场上相遇!这

一北一南两支球队火拼一记的只是

来争夺一个季军!第三名%这有点黑

色幽默的味道了%不过!坐实了老三

的名分是可以领取一张明年亚冠的

资格赛门票%要晓得!今年的亚冠还

没有开打呢% 亚冠东亚大区的小组

赛和淘汰赛确定于本月中旬至
%!

月

中旬举行!而决赛则是在
%!

月
%&

日!

都是在卡塔尔多哈举行% 讲得不客

气一点! 中超的几支去战亚冠的球

队在这最近的几年里只是去打打酱

油%今年还没有拎了酱油瓶出发!就

要为来年的拷酱油任务而登记*预

约入场券%想想也是蛮作孽的%上海上

港的争三告败!

!"!%

年或许就没有三

线作战的繁重工作了% 可以轻松一点

了% 吃不到明年的葡萄!也好% 亚冠的

葡萄从来就是酸唧唧的% 只是尝过滋

味的都不言语罢了%

!

细心的朋友一定会提醒+ 每一

赛季的中国足协杯冠军是可以拥有一

张来年亚冠正赛的礼券的% 今年足协

杯第二轮至第五轮将于本月
!2

日至
%!

月
%&

日进行%不幸得很!这届足协杯赛

程与今年的亚冠赛程交叉了% 一心不

能照应两头!这个烦恼上港有!广州恒

大与北京国安一样有% 上海申花因为

在足协杯里已经被淘汰! 可以一门心

思去战亚冠了% 上港倘若想避免今年

的四大皆空! 似乎可以把重心放置于

足协杯争冠上%在联赛中背负过#内定

冠军$的称号了!不妨到今年的足协杯

赛中再去背一趟#内定冠军$的美名%

这可以比喻为#双肩背包$了!是一张

入画的诙谐小品% 只要上港在足协杯

淘汰赛中有好一点的势头! 水军们的

灵感必定复发! 又要聒噪上港已经又

被内定了% 不怕内定!欢迎内定%

!

上港最后的中超排名为第四%

不去批评球队* 球员与主帅的这也不

行*那也不行了% 冬天来了% 寒冬穿短

裤!冷暖自己知%只有咬咬牙熬过了这

个冬季! 明年开春之后还可以重新来

过%队长胡尔克要离开球队了!感谢他

在中超百场比赛中的不懈努力% 他为

上港在中超夺得第一个冠军功不可

没% 还会有谁将离开上海!一样致谢!

一样欢送%足球看重冠军%足球也看重

情义的% 有情有义!这才是体育% 道一

声吧+#啊- 朋友再见- $

花滑选曲的
出圈与豁边

绿巨人
尚能饭否

一晨不染

!
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排超 上海女排
!"
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排超 辽宁女排
!"

上海女排

%28""
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